

LES ITALIENS DE MONTREAL

PAS MOINS DE 2,000 SUJETS DE VICTOR-EMMANUEL, A MONTREAL, PEUVENT ETRE APPELES SOUS LES DRAPEAUX. — INTERVIEW DE M. LE CONSUL

L'Italie ayant déclaré la guerre à l'Autriche, cet événement, attendu depuis plusieurs semaines a produit un grand soulagement parmi les populations italienne et canadienne-française de Montréal.

M. G. Chilesotti, consul italien à Montréal, a déclaré hier soir qu'il n'avait pas encore reçu aucune dépêche de son gouvernement au sujet des mesures à prendre pour l'envoi des réservistes italiens-actuellement au Canada.

Au cas où ils seraient compris dans la mobilisation générale ordonnée hier par le roi Victor-Emmanuel, environ 2,000 Italiens devront quitter Montréal pour aller rejoindre leurs régiments. M. le consul ne paraît pas toutefois enclin à croire que l'Italie devra avoir recours à l'aide de ses enfants immigrés en Amérique. Ses armées sont déjà assez fortes pour le moment. Aux Etats-Unis seulement, il y a 400,000 réservistes italiens.

La décision prise par son pays semblait le rendre enthousiaste. Il est d'avis que le motif de l'Italie est aussi noble et aussi légitime que celui de la France et qu'elle a droit elle aussi à recouvrer ses provinces perdues.

M. le consul ne s'attend pas à recevoir d'instructions de son gouvernement avant quelques jours.

La nouvelle de l'entrée de leur pays en guerre contre l'Autriche a rempli de joie tous les réservistes italiens de la ville et plusieurs sont décidés à retourner dans leur pays à leurs frais et dépens.

L'OPINION DE M. INTERNOSCIA

M. Gerome Internoscia, avocat, interrogé au sujet de l'entrée de l'Italie dans la guerre actuelle du côté des alliés, a déclaré que, pour le moment, il ne pouvait dire qu'une chose, c'est qu'il était content d'apprendre cette nouvelle et que la majorité de la colonie italienne de Montréal partageait cette opinion.

Ce soir, les membres du club italien, auquel appartient M. Internoscia, tiendront une grande réunion rue Clarke, et là prendront des mesures touchant l'attitude que devra prendre la colonie italienne de Montréal.

45,000 ITALIENS AU PAYS

On mande d'Ottawa que, suivant le dernier recensement, il y a 45,000 Italiens au Canada. Dans l'Ontario, il y en a 21,265 ; il y en a 9,576 dans le Québec et 960 dans la Nouvelle-Ecosse. On compte 7,000 Italiens à Montréal, à peu près autant à Toronto, et 2,500 à Vancouver.